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Сейчас вся страна готовится к весеннему севу, к тону, чтобы 
в 1941 году завоевать новые, еще более высокие урожаи Успех 
подготовки и проведения весеннего сева будут решать правиль
ная организация труда в колхозах, знание дела, умение во вре
мя выявить и устранить недостатки, поднять на щит передовых 
людей, решительно борясь с лодырями, прогульщиками и дезор
ганизаторами производства. По примеру большевиков Украины 
руководители местных партийных и советских организаций всех 
республик, краев и областей должны ближе стать к колхозам, 
лучше изучать сельское хозяйство, чтобы еще увереннее и бы
стрее вести его к новым победам, к новым досгижзниям.

(„ИЗВЕСТИЯ")

К НОВЫМ УСПЕХАМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА УКРАИНЫ
Доклад тов. ХРУЩЕВА Н. С. на совещании партийного, советского и колхозного 

актива Киевской области 28 января 1941 года
(Продолжение- Начало смотрите в газете за 13 февраля)

Агроном, который разраба
тывает правила, должен их 
подписать. Если с ним не 
соглашается правление, а он 
убежден в своей правоте, он 
не должен итти на уступки. 
Он не может заставить прав
ление, но он должен записать 
свое мнение, должен указать, 
что считает неправильным и 
что надо сделать. Это и есть 
честное отношение к своим
< бязанностям. Так должно 
быть, и мы этого будем доби
ваться.

В работе агронома бывают 
критические минуты, когда,, 
например, приходится датьjчт0 для гого’ чт0^ы пойти на
точный ответ: можно ли на-!это, им не потребуются оес- 
чинать сев. Надо не бояться бые усилия.

IV.
За высокий урожай сахарной свеклы

Товарищи, сахарная свекла 
для Украины является веду
щей техничетШ—культурой. 
Украина (без западных обла
стей) сеет 772 тыс. га свеклы. 
Это,примерно, 70 проц.всей пло 
щади, занятой свеклой в СССР.

Урожайность сахарной свек
лы в истекшем году у нас 
выше, чем в 1939 году, вы
ше, чем в 1938 году, и даже 
выше, чем в 1937 году. 
В среднем по Украине по всем 
23 областям мы получили в 
1940 году по 180,5 центнера 
свеклы с гектара. В Киевской 
области урожай сахарной 
свеклы составил 150 центне
ров с 1 га. Урожай был бы 
выше, если бы не навредил 
долгоносик. Мы ставили себе 
задачей добиться 100 тысяч 
корней на гектаре, а добились 
по УССР 79,2 тыс. вместо 
72,4 тыс. в 1939 году и по 
Киевской области 74,0 тыс. 
корней вместо 66,5 тысяч в 
1939 году.

В истекшем году по УССР 
пересеяно сахарной сзеклы 
269,9 тыс. га, в том числе по 
Киевской области 96,6 тыс. 
га или 64,5 проц, посева

Товарищи, долгоносика мы 
собрали по Украине в 1940 
году 13.015 тонн, по Киевской 
области—4.559 тонн.

Киевская область сеет 149,7 
тыс. гектаров сахарной свек 
лы. Больше Киевской области 
сеет только Винницкая об 
ласть.

Несмотря на сравнительно 
низкий урожай сахаря* й свек
лы по Киевской области в це
лой, мы имеем такие районы, 
которыми надо гордиться. Эго 
Шполянский район, который 
собрал по 254 центн. свеклы 
с гектара, Ладыжинский район 
232 центн., Мокро-Калигор- 
екяй район—228 центп., Кате- 
ринопольский—209 цен:н ,бме- 
лянский—209 центе, в т. д.

этих критических минут, не 
бояться ответственности и сме
ло, но правильно решать воп
росы. Если агроном не будет 
бояться смелых п ответствен
ных решений колхозники сра
зу почувствуют к нему ува
жение.

Перестройка работы агроно
мов приведет к тому, что кол
хоз с радостью построит свое
му агроному хорошую хату, 
даст ему хороший выезд или 
хорошую верховую лошадь. 
Эго дело окупится. Колюзы у 
нас сейчас на таком уровне,

В‘>т районы, товарищи, ко
торые получили высокий уро
жай. Но если мы возьмем рай
оны, в которых свекла особен
но была поражена долгоноси
ком, то и там найдем острова 
— колхозы с высокой урожай
ностью. Поэтому я спять воз 
вращаюсь к старому утвержде
нию, что долгоносик тоже 
знает кого поражать, он идет 
туда, где люди дремлют. А там, 

/де люди стоят на страже 
:своих посевов, там долгоносик 
поживиться на может.

У мена под руками нет 
цифр, но мне помогут. Какой 
урожай свеклы в Переяслав
ском районе?

Голос:—1?О.
А у т. Пилипенко?
Голос:—500 центнеров.
Выходит, что она дружбу за

вела с долгоносиком, чтобы ее 
свеклу долгоносик не ел. То
варищи, и таких, как тов. 
Пнлиненко мвого. Долгоносик 
выбирает слабое место, и там, 
где плохо организована рабо
та, где плохо организована 
борьба с ним, там они поедает 
свеклу.

У нас плохо велась борьба 
с долгоносиком. Очень много 
было в этой работе формаль
ного. Многие руководители 
смотрели на вещи через свод
ки, а сводки не вполне 
жали действительность,
взать первые решающие дни 
борьбы с долгоносиком,—ока
пывание старых свѳклянпщ 
хозяйственными канавками: 
канавки были сделаны тогда, 
когда жук с этих свеклянищ 
улетел на новые посевы. Но 
так как по плану полагалось, 
чтобы хозяйственные кававки 
были, поэтому хоть и жук 
улетел, канавки все-таки копа
ли. Получилось так, что врач 
пришел с лекарством, когда 
больной не дышал (смех), а 
тогда, как известно, врач не

отра-
Если

нужен. Вот так и с этими 
хозяйственными канавками 
получилось.

А как ведется химическая 
борьба? Государство за свой 
счет дает яды, но опрыскива
ние ведется нерегулярно и не
своевременно. и поэтому сни
жается эффективность и хими
ческой борьбы с долгоносиком.

Мы много сейчас делаем для 
Jтого, чтобы усилить борьбу с 
I долгоносиком. Нам в этом от
ношении буквально ни в чем 
не отказывают союзное прави
тельство, ЦК ВКП(б) и лично 

.товарищ Сталин. Все вопросы, 
которые выдвигались жизнью 
и ставились вами в ЦЕ ВКП(б) 
и СНК Союза ССР, принима
лись. Было принято решение, 
освобождающе^ колхозы от 
уплаты за яды. Эго большое 
мероприятие, и оно стоит го
сударству огромных денег. 
Сейчас паи ясно, что 
средства борьбы с долгоноси
ком у нас используются не
правильно. Мы разобрались в

щему большевистской органи
зованности в колхозах для 
борьбы с долгоносиком. Это 
надо твердо помнить.

У нас недавно было респуб
ликанское совещание и там 
много говорили о борьбе с 
долгоносиком, было много 
мнений, предложений. Я слу
шал товарищей, выступавших 
на этом совещании, беседовал 
несколько раз еще до совеща
ния с некоторыми специали
стами и хотел бы здесь тоже 
сказать свое мнение по этому 
вопросу. За 4—5 месяцев мы 
получили много интересных, 
самых разнообразных предло
жений. Я с удовольствием чи
тал многие из них, но из всех 
я считаю нужным выделить 
предложение, которое сделал 
тов. Т. Д. Лысенко. Оно бо
лее правильное. Тов. Лысенко 
предлагает приманочно-ловчие 
посевы высевать на старыі 
свеклянищах. Здесь многие 
агрономы скажут,—позвольте, 
это дело старое, мы уже много

этом. Для нас сейчас ясно, | лет практиковали такие посе- 
что конные опрыскиватели нуж вы, но ничего не получалось, 
но передать из МТС в колхозы1 долгоносик подкармливался на 

Как МТС ве іи опрыскива- этих приманочно ловчих посѳ- 
ние? Опрыскивание зачастую вах и летел на основные по
производилось, когда свекле 
было уже нанесено поражение. 
Это, товарищи, надо твердо 
помнить и больше этого не 
допускать.

Товарищи, сейчас имеется 
решение СНК СССР и ЦК 
ВКП(б) о том, чтобы все кон
ные опрыскиватели вернуть 
колхозам. Вы знаете это?

Голоса:—Да.
К 15 февраля МТС должны 

отремонтировать все опрыски
ватели и передать колхозам в 
исправности. Это надо сделать.

Нам большую помощь ока
зывают правительство, ЦК 
ВКП(б) и лично товарищ Ста
лин во всем. Нам дали боль
шие денежные и мзтеритль- 
ныѳ средства для того, чтобы 
увеличить количество конных 
опрыскивателей. Тракторных 
опрыскивателей больше мы 
пока заказывать не будем, 
потому что прекрасно можно 
справиться конными опрыски
вателями.

Нам нужно сделать 10,5 
тыс. новых конных опрыски 
вателей, чтобы каждый колхоз 
имел и мог ими воспользовать
ся тогда, когда эго необходи-
мо для более успешной б'ірь*- что с ними согласиться нельзя.
бы с долгоносиком 

В этом году по решению
ЦК ВКП(б) и СНК СССР нам 
отпускается значительно боль
ше ядов и, главное, хлористо
го бария. Так что в 1941 го
ду мы лучше будем вооруже
ны всеми средствами борьбы, когда было единоличное хозяй 

Но, товарищи, никакие оп- ство, потом, когда колхозы бн- 
рыскиватели, никакое количе-’ли еще не окрепшие, слабые, 
ство самых сильных ядов про- малодисциплинированные. Ко
ти з долгоносика ничего ве нечво, если посеять примапоч-
стоят, если не будет цо-настоя- ио-ловчие посевы на старых Дплэтол жетз на 2-я странице!

сѳвы сахарной свеклы.
Это так и было. Но несмот

ря на то, что это было в 
прошлом, я считаю, что новые 
приманочно - ловчие посевы 
нужно сеять на старых свек- 
лянищах, только пе делая из 
них подкормку для долгоноси
ка. Если сделать по-старому, 
долгоносик подкормится и по
летит на основные плантации. 
Если же мы организуемся, 
если мы эти приманочно-лов
чие посевы на старых свекля- 
нищах высе(м, окопаем эти 
посевы, если мы установим 
наблюдение за канавками, 
будем уничтожать долгоносика, 
—я уверен, что мы его на 
99 проц, увичтожим на ста
рых свеклянища'х и не дадим 
возможности съссть не только 
основные* посевы свекла, но 
и приманочно-ловчие поіезы. 
Потом мы эти првманочно-лов- 
чне посевы запашем и посеем 
на них Hj осо.

Некоторые товарищи из 
опытных станций тоже возра
жают против приманочно-ловчих 
посевов на свеклянищах, осно
вываясь на большом, много
летием опыте. Но я бы сказал.

То, что 99 раз одному, дру
гому, десятому не удается, со
тому удастся, и я думаю, что 
нам это удастся.

В каких условиях применя
лись раньше приманочно-лов
чие иосевы? Они применялись,

свеклянищах и их так оста
вить, то эго будет замечатель
ной подкормкой для жука. Он 
подкормится, наберется сил 
и полетит искать настоящие 
посевы. Такие приманочно- 
ловчие иосевы никакого поло
жительного эффекта не дадут, 
а вред их очевиден.

[ Если же мы приманочно
ловчие посевы посеем на про- 

! шлогодних свеклянищах, око- 
, паем эти посевы хорошими 
канавками, помимо канавок, 
которыми окапывают старое 
свекляниіце, поставим людей— 
сборщиков, пустим кур, то мы 
будем иметь хорошие резуль
таты. Куры, если мы возьмем
ся хорошо за дело и организу
ем его, должны уничтожить 
полностью долгоносика. При 
повой системе приманочно
ловчих посевов можно добить
ся того, что долгоносик будет 
полностью уничтожен в канав
ках, которыми будет окопан 
приманочно-ловчий посев. Ес
ли же какое то количество дол- 
гоносила проберется на прима
ночно-ловчие посевы, то его 
необходимо уничтожить на 
этих посевах курами и ядами. 

Товарищи, какое средство 
борьбы мы сейчас считаем 
главным в борьбе с долгоноси
ком? Я бы просил вас внима
тельно прочесть доклады и вы
ступления всех товарищей на 
.совещании, которое у нас бы
ло недавно по борьбе с долго
носиком. Эго очень интерес
ный материал. Оказывается, 
главное средство борьбы—ку
рица. Нужно кур как можно 
больше разводить.

Я адресую это к руководи
телям Киевской области—пред 
седателям колхозов, к нашему 
активу, чтобы эго широко про 
водить по всей Киевской обла- 
сти.Я адресую это к руководите 
лям всех свеклосеющих, об
ластей Украины. Нам надо 
самим понять и убедить всех, 
что курица в борьбе с долго
носиком самое сильное средство 
из всех средств механического 
уничтожения его, какие суще
ствуют на сегодняшний день.

Ц-лый ряд данных говорит 
о том, что одна курица пое
дает в день в среднем 100— 
120 грачи или 750—900 
штук долгоносика, и что для 
отработші 1 гектара свѳкляни- 
ща яри разном залегании дол
гоносика требуется 5—7 кур. 
Курица зіесь, по-моему, нас 
выручит. Нужно только к это
му хорошо подготовиться.

Нужно разработать какой-то 
минимум условий борьбы с 
долгоносиком. П если этот ми
нимум к определенному сроку 
не будет выполняться, значит 
тогда руководитель колхоза 
должен за это нести 
венность. Без этого 
нельзя.

0Т8ТГС Т • 
обойтись
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Надо ввести правило, что 
если колхоз не выполнит ус
тановленного минимума по 
борьбе с долгоносиком, он 
должен оплачивать стоимость 
ядов, отпускаемых государст
вом для опрыскивания планта
ций этого волхоза.

Теперь несколько слов о 
ширине междурядий. В этом 
году получился полнейший 
разнобой. Почти все опытные 
станции говорят, что су
женные посевы положитель
ных результатов не дзли, а 
все практики, наоборот, гово
рят, что получили увеличеьие 
урожая.

Некоторые товарищи говорят- 
/что это новое дело—узкоряд
ный сев. По тов. Т. Д. Лысен
ко прав, когда говорит—ка
кой же это новый, это самый 
старый сев. II действительно 
самый старый, потому что ес
ли посмотреть в учебники, 
посмотреть в материалы по 
сельскому хозяйству, то мы 
увидим, что самое эффектив
ное междурядие оказывалось в 
34—36 см.

Существующая ширина меж
дурядий (44,5 см)., видимо, 
создана исходя из ширины 
обода трактора. Здесь обод 
трактора надавил на теорию 
сева. Все опыты, которые бы
ли проведены в колхозах, по
казывают, что при ширине 
междурядий в 34—36 см. 
урожай был получен выше, 
чем при посеве на 44,5 см. 
Поэтому в нынешнем году мы 
будем рекомендовать шире при
менять этот опыт.

Можно было бы рекомендо
вать его всем колюзам, но у 
нас не будет таких тракторов, 
которыми можно было бы об
рабатывать свеклу при такой 
ширине между рядками. По-

0 просе і
Почему мы поднимаем воп

рос о кукурузе и просе? По
чему мы именно эти две куль
туры выделяем? Потому что 
если посмотреть резервы по
лучения большого урожая, то 
мы увидим, что эти резервы 
заложены прежде всего в ку
курузе и просе. Это на прак
тике доказали колхозники, ко
торые получают высокие уро
жаи кукурузы и проса.

Но это не значит, что мы 
эти культуры счй*гаем главны
ми в сельском хозяйстве. Глав
ные культуры из зерновых бы
ли, есть и будут пшеница и 
рожь. Это надо твердо пом- 
пить.

При равных условиях полу
чения урожая мы предпочте
ние отдаем пшенице, потому 
что пшеница является наилуч
шим продуктом питания чело
века. Пшеница—это ваша 
главная культура. Мы должны 
ее всемерно развивать и под
нимать ее урожайность.

Я не раз слышал от това
рища Сталина указание обра
тить внимание на просо н ку
курузу, всемерно развивать 
эти культуры, повышать пх 
урожайности. Просо и кукуру
за—это .сало, это мясо, необ-

этому придется, пока мы тех
нику не подтянем, рекомендо
вать так сеять тем ^колхозам, 
которых смогут обслужить 
тракторами с разрезным обо
дом.

Некоторые товарищи гово
рят, что рабочих рук потре-’ 
буется больше. Это верно. 
Труда при суженных между 
рядьях требуется на гектар 
больше, и спорить против 
этого нельзя, но и корней бу
дет больше и урожай боль
ший.

Теперь, товарищи, несколь
ко слов о сроках сева свеклы. 
Тов. Т. Д. Лысенко поднял 
вопрос о том, что свеклу мы 
стали сеять очень рано. Я с 
ним согласен в этом вопросе. 
Поэтому сейчас ставится такая 
задача, чтобы вся свекла бы
ла посеяна в сроки, которые 
больше всего подходят для 
свеклы.

-Вы знаете, что когда сеяли 
очень рано просо, урожай по
лучали плохой. Когда стали 
сеять в сроки, которые эта 
культура требует, стали по
лучать хороший урожай про
са.

Тов. Т. Д. Лысенко, мне ка
жется, совершенно правильно 
определил сроки сева свеклы. 
Он предлагает сеять свеклу 
тогда, когда взойдут прима
ночно-ловчие посевы свеклы, 
которые надо сеять как мож
но раньше.

Когда мы все это учтем, 
организуем настоящую борьбу 
с долгоносиком, посеем свеклу 
в лучшие сроки, применим 
посевы с междурядьем в 34— 
36 см., устраним целый ряд 
других недостатков, то думаю, 
что мы получим урожай свек
лы в 1941 году намного боль
ший, чем в 1940 году.

1 кукурузе
ходимое для питания населе
ния.

Просу до сих пор не уделя
лось достаточного внимания, 
оно сеялось по худшим пред
шественникам, плохо обрабаты
валось.

Академик Т. Д. Лысенко 
вскрыл недостатки в уходе за 
просом, он показал, что к 
просу относились как к бро
совой культуре, что просо се
яли разбросным способом, не 
проводили междурядной обра
ботки. Он говорит, что если 
просо посеять так, как уже 
доказано агротехникой, и при
ложить труд к этому делу, то 
можно получить большие уро
жаи.

Два решения ЦК ВКП(б) о 
просе, которые мы имеем, обя
зывают нас заняться этой 
культурой. Просо это большой 
резерв увеличения урожайни* 
сти.

Вот интересные данные по 
Украине об урожайности куку
рузы и проса в сравнении со 
средним урожаем всех зерно
вых (в центнерах с гектара):

Куку
руза Пр->со

Все
зернг-

ВЫ9

1913 год 11,2 10,2 9,9
1938 год 14,1 0,7 10,9
1939 год 17,0 12,0 13,9
1940 год 20,5 17,1 14,6

Если мы посмотрим урожай
ность кукурузы и проса за 
границей, то мы увидим, что 
по просу у нас урожайность 
гораздо выше. Урожай проса 
на Украине в 1940 году со
ставил 17,1 центнера с гек
тара, в Румынии в 1939 го
ду—9,6 центнера, а за 1937 — 
1939 гг. урожай там составил 
лишь 5,5 центнера; в Венгрии 
урожай проса также ниже, чем 
на Украине: средний урожай 
там за 1937 -1939 годы был 
10,2 центнера с гектара.

Что касается кукурузы, то 
здесь надо отметить, что Ук
раина имеет урожай более вы
сокий, чем Соединенные Шта
ты Америки. В Америке в 1929 
— 1933 гг. получили средний 
урожай 11 центнеров с гекта
ра, в 1936 году—9,5, в 1937 
году-11,9, в 1938 году-12,9, 
в 1939 году—11,8 центнера с 
гектара. На Украине урожай
ность кукурузы достигла 20,5 
центнера с гектара.

Я приводил средние Цифры 
по всей Украине, а если взять 
урожайность, достигнутую от
дельными областями, районами, 
колхозами, нашими передови
ками—мастерами социалисти
ческих урожаев, то картина 
будет еще нагляднее.

О звеньевом т. Оз :рном Мар
ке Остаповиче пз колхоза «Чер- 
вовий партизан», Верхне-Днеп
ровского района, Днепропет
ровской области, получающем 
рекордные урожаи кукурузы, 
я уже говорил.

Звено т. Карацули Валенти
ны Филипповны (колхоз им. 
Шевченко, Верхне-Днепровско
го района, Днепропетровской 
области) получило в 1940 го
ду урожай кукурузы с площа
ди 3,5 гектара по 121 центне
ру с каждого гектара.

Мы имеем не только звенья, 
получающие такие высокие 
урожаи. У нас имеются и пре
красные колхозы, которые по
лучают высокие урожаи куку
рузы.

Вот колхоз им. Ворошилова, 
Широковского района, Днепро
петровской области. В 1939 
году с 60 гектаров этот кол
хоз собрал по 30 центнеров с 
каждого гектара, а в 1940 го
ду уже с площади 105 гекта
ров—по 40,4 центнера.

Мы имеем на Украине п рай
оны, получающие высокие уро
жаи кукурузы. Такой район, 
как Кривоозерский, Одесской 
области, с площади 5.772 гек
тара получил в 1940 году 
урожай по 30 центнеров с гек
тара.

Мы можем здесь отметить и 
целые области, которые также 
добились высоких урожаев ку
курузы. Полтавская область 
получила в 1940 году в сред
нем 24,7 центнера кукурузы 
с га. Эго 150,8 пуда с гек
тара. Днепропетровская область 
собрала 21,6 центнера куку

рузы с га. Эго—131,9 пуда 
с гектара. Винницкая и Киро
воградская области получили 
ио 21,1 центнера с га, Каме- 
нец-Подольская—21 центнер.

Вот передовики высоких уро
жаев проса. Звено т. Креко- 
тень (колхоз «Снільна праця», 
Крыжопольского района, Вин
ницкой области) собрало в 1940 
году урожай проса по 58,5 
центнера с каждого гектара.

Среди бригад, завоевавших 
высокую урожайность проса, 
нужно отметить бригаду, где 
бригадиром т. Ищенко Илла
рион Денисович (колхоз «Пере- 
мога», Шіюлянского района, 
Киевской области). Эта брига
да получила в 1940 году с 
площади в 9 гектаров по 65 
центнеров проса с га.

В 1940 году собрали высо
кий урожай проса следующие 
колхозы: артель им. 8-го мар
та, Краснокутского района, 
Харьковской области, собрала 
по 60 центнеров с гектара; кол 
хоз им. Кагановича, Лебедин
ского района, Сумской обла
сти, добился урожайности с 
площади 8 гектаров по 52 
центнера с гектара; колхоз 
«Червопий орач», Краснокут 
ского района, Харьковской об
ласти, с площади 108 гекта
ров—по 40 центнеров с гек
тара; колхоз им. XVIII съезда 
ВКП(б), Ирклсевского района, 
Полтавской области, получил 
с 61 гектара по 35,7 центнера 
с гектара.

Здесь на совещании надо от
метить и работу Коломийсвой 
МТС, Сватовского района, Во- 
рошиловградской области. Кол
хозы, обслуживаемые этой МТС, 
из года в год получают высо 
кие урожаи проса и в 1939 
году получали по 18,9 цент
нера с гектара, в 1940 году— 
по 22,4 центнера.

Вот передовые районы по 
урожайности проса. Прклеев- 
ский район, Полтавской обла
сти, на протяжении -4 лет по
лучает высокий урожай. В 
1937 году по этому району 
собрано по 14,1 центнера с га, 
в 1938 году—по 18,6, в 1939 
-по 21,9, в 1940-по 27,2 
центнера. Троицкий район, Во- 
решпловградской области, в 
1940 году собрал по району в 
среднем по 23 центнера проса 
с гектара.

По высокой урожайности 
проса впереди идут области: 
Харьковская—21,5 центнера с 
га, Полтавская—20,4 центнера 
с га, Сумская—19,5, Кирово
градская — 19,4, Винницкая- 
19,2 центнера с га.

Вот, товарищи, наши пере
довые области, районы, колхо
зы и колхозника по урожай
ности проса и кукурузы. Пе
редовые люди нам показывают 
большие возможности получе
ния высоких урожаев. Если 
мы сейчас эти культуры возь
мем под свое 'наблюдение, мы 
большое дело сделаем для реа
лизации поставленной товари
щем Сталиным задачи—полу
чать в СССР 8 миллиардов пу
дов зерна ежегодно.

После решений СНК СССР и 
ЦК ВКІІ(б) о развитии общест
венного животноводства в кол- 
хозаі, об изменениях в поли

тике заготовок и закупок сель 
скохозяіственных продуктов 
создались большие возможно
сти для развития обществен
ного животноводства в поло
зах. Уже в этом году мы 
имеем большие результаты.

Но для того, чтобы живот
новодство было высоко про
дуктивным, надо увеличивать 
кормовую базу, надо иметь 
концентрированные и сочные 
корма, надо пметь грубые кор
ма.

Товарищи! Мы должны иметь 
очень много мяса, кожевенных 
изделий. А для этого надо раз
вивать общественное животно
водство в колхозах. Животно
водство в своем развитии упи
рается в кормовую базу—зер
но, силосные культуры, свек
лу, картофель, клевер, люцер
ну и т. д.

Если мы поднимем среднюю 
урожайность кукурузы даже 
до половины того уровня, ко
торый достигнут тов. Озерным, 
то это будет колоссальный ре
зультат. Мы тогда имели бы 
огромное количество мяса.

Если урожай кукурузы, г' 
торый получил тов. Озерный, 
пустить на откорм скота, то 
выйдет, что он с каждого гек
тара в 1939 году получил по 
І17 пудов мяса, в 1940 году 
—по 115 пудов.

Выходит, что урожай куку
рузы, полученный т. Озерным, 
в переводе на мясо обеспечит 
колхозу получение ежедневно 
12,8 фунта мяса с каждого 
гектара в течение круглого 
года. Это если взять -урожай
ность, какую он получил с 
гектара в 1939 году. Если же 
т. Озерный выполнит свое обя
зательство, которое он взял на 
1941 год, то получится по 18 
фунтов мяса с гектара на каж
дый день в течение круглого 
года

Если бы мы получали по 
кукурузе и просу такие уро
жаи, мы бы сразу, как па 
дрожжах, подняли бы наше 
общественное животноводство, 
а это значит, чт) мы в не
сколько раз подняли бы обес
печенность нашего народа са
мым высококалорийным про
дуктом—мясом.

Давайте добьемся урожайно
сти хотя бы в половину того, 
что достигает т. Озерный. Эго 
значит, что в течение всего 
года каждый гектар кукурузы 
даст по 9 фунтов мяса в день. 
Цри таком положении мы бы 
завалили страну мясом.

Реальная эта задача, това
рищи? Совершенно реальная, 
если мы за это дело возьмемся 
по-большевистски, если по-на
стоящему, с большевистской 
напористостью и страстностью 
будем руководить этим делом 
в колхозах, в районах.

ІЬдо, чтобы каждый пред
седатель колхоза, секретарь 
райпарткома и председатель 
исполкома знали, что в куку
рузе и прбсе заложены огром
ные возможности. II если вы 
хотите подняться, сделать ска
чок в урожайности зерновых, 
боритесь за просо и кукуру
зу.

(Продолжение смотрите на 3-й стр).
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Ближайшие наши задачи
Товарищи, имея историче

ское решение партии и прави
тельства ,0 дополнительной 

оплате труда колхозников за 
повышение урожайности сель
скохозяйственных культур и 
продуктивности животновод
ства по Украинской ССР*, мы 
должны по-новому подгото
виться к 1941 сельскохо
зяйственному году. Он должен 
стать годом дальнейшего подъе
ма нашего хозяйства.

1941 год должен стать го
дом дальнейшего роста зерно 
пого хозяйства, новых дости
жений в урожайности техни
ческих культур, в продуктив
ности животноводства. 1941 год 
должен стать годом еще более 
широкого развертывания ини
циативы колхозных масс.

Впды на урожай в этом го
ду у нас очень хорошие. Ози
мые посевы ушли под снег в 
прекрасном состоянии.

Вот данные обследования ози
мых в период с 1 по 10 де
кабря -1940 года в сравпеппи 
с этим же периодом 1939 года:

Отличные и хо-| 
рошие озимые 

Средние 
Плохие

1940 г. I 1939 г.

71,0 проп.'42,О проц 
21,0 проц 31,0 проц. 
8,0 прсц. 27,0 врсц.

Для сохранения озимых в 
хорошем состоянии, для созда
ния благоприятных условий 
развития хлебов весной и ле
том, особую роль играет сне
гозадержание.

Вы знаете, мы много билпсь 
над этим вопросом, много было 
советов по этому вопросу. 
Некоторые товарищи советова
ли нашим степным, безлесным 
районам строить для задержа
ния снега побольше щитов... 
из досок. Это похоже на то, 
как больному безработному, 
для того, чтобы он улучшил 
свое здоровье, рекомендовали 
побольше кушать хорошей пи
щи.

Но, товарищи, ми сейчас, 
по-моему, нашли ключ для ре
шения задачи, п сейчас, если 
у нас не будет щитов, если 
не будет снегозадержания— 
значит никудышные руково
дители в районе. Все матери
альные средства мы имеем у 
себя, буквально в каждом кол
хозе, и некоторые колхозы 
сейчас уже этим пользуются.

Мы договорились в Киев
ском обкоме о том, чтобы по
ручить изготовить образцы 
щитов для задержания снега. 
Эти образцы были сделаны. 
Материалы все имеются: если 
на месте есть лоза—исполь- 
вуйте лозу, пет лозы—камыш 
используйте. Если нет камыша 
—используйте стебли от под- 
солвуха и кукурузы, если и 
этого нет—солому, но сделайте 
щиты. Завтра мы вам щиты 
покажем, я просил, чтобы их 
установили на площади.

На одип гектар нужно 100 
—ІгО щитов высотой в 1 и 
шириной в 1,5 метра. Для из
готовления щитов на 1 гектар 
необходимо затратить 5—6 че
ло веко дней Связываются щи

Продолжение доклада товарища Н. С. ХРУЩЕВА
VI

ты лозой или соломой. Ника
ких гвоздей, досок, шпагата 
не требуется.

При бережном обращении 
такие щиты могут служить 3 
—4 года. Специалисты реко
мендуют расставлять. щиты 
рядами на расстоянии 15 мет
ров друг от друга поперек на
правления господствующих 
ветров. В рядах щиты расстав
ляются в шахматном порядке 
с промежутками между щита
ми 5 метров.

Если мы за это возьмемся, 
мы все поля Укрзияы покро
ем этими щитами. Следователь
но, мы будем регулировать 
влагу яа своих полях, следо
вательно, мы сохраним озимь, 
никогда не дадим ей вымер
зать и обеспечим высокий уро
жай.

Некоторые товарищи сдела
ла плотные, без просветов, 
щиты. Оказывается, что такие 
щиты плохо задерживают снег. 
Там, где реденькие щитки, где 
ветер гуляет, снег лежит за 
этими щитами, а там, где 
щитки плотные, снега нет, 
все выдуло.

После этого посоветовались 
с инженерами-путейцами, же
лезнодорожниками, заглянули 
в правила, что об этом напи
сано. Оказывается, что наибо
лее эффективна работа щита 
при условии, если в нем про
свет будет от 47 до 50 проц, 
от занимаемой площади.

Просветы для снеговых щи
тов нужпы для того, чтобы 
струя воздуха, проіодя через 
них, дробилась на отдельные 

і струйки, которые по выходе 
из щита теряют скорость, 
вследствие чего относительно 
более тяжелые частицы снега 
выпадают из воздушного пото
ка, падают за щитом. Снижает
ся скорость воздушного пото
ка и перед просветами' щита, 
но значительно меньше Поэто
му и снежный вал получает
ся с этой стороны значитель
но меньшей высоты, чем за 
щитом.

Сплошной щит этим качест
вом не обладает и изменяет 
лишь направление снежного 
потока. Он тоже снижает ско
рость ветра, но в значительно 
меньшей степени. Поэтому ко
эффициент его полезного дей
ствия в смысле отложения сне
га меньший. Кроме того, спло
шной щит труднее удержать в 
требуемом положении, так как 
общая площадь сопротивления 
его ветру большая.

По мнению специалистов, 
нужно считать, что для целей 
снегозадержания в сельском 
хозяйстве следовало бы про
цент просветов в щите иметь 
не менее 50-ти. Это давало бы 
значительно меньший по высо
те вал снега, но более поло
гий и длинный. Примерная 
длина вала будет равна 15— 
20 высотам щита. В зависи
мости от желательной высоты 
вала устанавливается вр<мя 
его перестановки.

Надо везде строить эти щиты. 
В этом году колхозы, которые

могут успеть это сделать, не 
должны терять времени, сде
лать щиты и выставить их, 
снег еще будет. Но на буду
щий год мы издадим обяза
тельное постановление. Мы 
против кулис не будем возра
жать, но щиты, безусловно, 
лучше кулис; потому что эта 
мера больше подчиняется на
шей воле, это более подвиж
ное и более эффективное сред
ство для снегозадержания.

Теперь о другом важном ус
ловии получения высоких уро
жаев—о навозе и минераль
ных удобрениях. Всем извест
но, какое исключительное зна
чение для обеспечения высо
ких урожаев имеют местные 
и минеральные удобрения.

Падо нам сейчас изменить 
порядок использования навоз
ного и минерального удобре
ния. Мы везде строим навозо
хранилища. Весной, когда будет 
теплее, надо это дело довести 
до конца и потом но актам 
принять эти навозохрапилища, 
чтобы они были сделаны по 
всем правилам.

Надо изменить порядок вне
сения удобрений. Мы сейчас 
разрабатываем постановление 
о порядке хранения и внесе
ния навоза, о порядке запа
хивания навоза, потому что 
другой раз на полях лежит 
много незапаханного навоза, а 
это приводит к тому, что псе 
наиболее ценные питательные 
вещества из него улетучива
ются. Этот порядок следует 
изменить.

Надо покончить с безобрази
ями, с антигосударственным 
делом, которое имеет место,— 
совершенно бесхозяйственным 
отношением к минеральным 
удобрениям.

Мы их везем за тысячи ки
лометров, и часто лежат они 
около под'ездных путей неук- 
рыіыми, вымываются дожде
выми и снеговыми водами. На
до предложить в 10-дневный 
срок навести порядок и, езли 
только где нибудь преступно 
хранятся удобрения, винов
ных привлечь к ответственно 
сти. Вы смотрите, сколько мил
лионов рублей мы тратим па 
удобрения, сколько труда ра
бочих уходит на добычу этих 
минеральных удобрений, за 
сколько тысяч километров мы 
возим их! Мы могли бы полу
чить миллионы иудов разных 
сельскохозяйственных продук
тов—зерна, свеклы, конопли, 
льна и т. д., то-есть получить 
то, что нужно человеку, хчто 
нужно государству, а тут ка
кой нибудь разгильдяй портит 
нам все дело.

Государство па этом теряет, 
колхозники теряют. Как же 
можно равнодушно' относиться 
к этим безобразиям. Надо с 
этим иокончніь. Я думаю, что 
если одного—двух разгильдя
ев наказать, то каждый тогда 
почувствует и скажет—«вот 
правильно, давно бы так». 
(Смех).

Есть, к сожалению, такие 
люди, на которых убеждения 
не действуют. Рассказывают 
такой анекдот: сидят дядьки 
на станции, им нужно ехать 
на Ясиноватую. Раздается зво 
нок. Дядьки говорят: «Це не 
нам». Проходит весколько ми

нут, сторож об'являет: «Второй 
звонок на Ясиноватую». Дядь
ки опять: «Цѳ не нам». Снова 
приходит сторож: „Третий зво
нок*. Дядьки опять: «Це не 
нам». Сторож знает, что им 
надо на Ясиноватую и что они 
опаздывают на поезд, он под
ходит и кричит: „Вы, что же, 
такие-сякие, поезд па Ясино
ватую отходит, а вы сидите* 
и давай их ругать. Дядьки 
тогда и говорят „Оце нам!*. 
(Смех).

К сожалению, и у нас есть 
еще такие люди, которые сде
лают дело только после треть
его звонка и особого предуп
реждения.

Товарищи, я считаю, что у 
нас мало внимания уделяется 
Люпипу. Люпин надо поднять. 
Это особенно касается Киевщи
ны, Черниговщины, Сумской и 
Житомирской областей.

Голос:—И западных облас
тей.

Да и в некоторых западных 
областях, особенно в Ровен- 
ской области, надо поднять 
люпин. Мы проходим мимо это
го вопроса, в то время как 
люпин очень хорошее удобре
ние.

Надо сейчас разработать во
прос накопления удобрений 
во всем об'еме, Хочу обратить 
ваше внимание на торф. Осо
бенно это относится к тем об
ластям, которые я перечислил, 
к областям, богатым торфяни
ками. Надо всемерно разви
вать добычу торфа, чтобы по
лучить наибольшее количество 
удобрений и тем самым полу
чить высокий урожай. Пам 
нужно так называемые полес
ские районы вытащить, чтобы 
колхозники этих районов жили 
не хуже, чем живут колхозни
ки степных районов. Мы это 
можем сделать, если по-боль
шевистски, по-настоящему возь
мемся за это дело.

Готовясь к весне, мы долж
ны подготовить семена,хорошо 
отремонтировать тракторы и 
весь прицепной инвентарь. Я 
просил бы секретарей райко
мов и председателей исполко
мов районных Советов обра
тить особое внимание на ра
боту машинно-тракторных стан 
ций. Рассмотрите подробно всю 
работу, которая там проводит
ся, рассмотрите подробно про
изводственный план МТС, план 
использования тракторов а 
план комбайновой уборка, в 
каких колхозах, в какио сро
ки и какая работа будет про
ведена МТС. Эта планы нужно 
обсудить совместно с предсе
дателями и бригадирами кол
хозов. Нужно установить конт
роль над тем, чтобы все трак
тора работали. Нужно не до
пускать мелкой пахоты.

Много ли случаев, когда оп
ротестовывают работу МТС, ко
торая производит мелкую па
хоту? Очень мало, потому что 
паши люди, оставаясь якобы 
на позициях государственных, 
говорят «экономим горючее». 
Такой подход к такому серьез
ному делу только покрывает 
расхлябанность и разгильдяй
ство.

Нам нужна экономия здо
ровая, нужно чтобы баки с 
горючим -не протекали, чтобы 
горючее но разливали, чтобы

цилиндры в тракторах были в 
порядке, чтобы зря не перего
рало горючее. Но горючего * 
нужно дать полностью для 
глубокой вспашки, для хоро
шев обработки земли, потому 
что если хорошо обработаешь, 
хорошо посеешь, хорошо и 
пожнешь. Мы миллиарды вло
жили в сельское хозяйство, в 
машиностроение для сельского 
хозяйства, чтобы поставить 
сельское хозяйство культурно 
как это требует наше социали
стическое советское государст
во. А некоторые деляги, кото
рые ничего не понимают в этом 
вопросе, подходят к делу ан
тигосударственно, прикрываясь 
якобы государственными ин
тересами.

Товарищи, разрешите мне 
остановить ваше внимание на 
одной очень важной культуре 
—на кок-сагызе. Кок-сагыз у 
нас не плохо внедряется в сель
скохозяйственное производство, 
но я прошу особо поработать 
над этой культурой. Кок сагыз 
дает нам чистый каучук, а кау
чук нужен нам для автомобилей, 
для авиации, для медицинских 
нужд, для нужд хозяйствен
ных, бытовыі и всяких дру
гих. Вы знаете, что нам при
ходится за резину платить 
золотом, а теперь и за золото 
трудно ее доставать, потому 
что во время войны возить 
через моря трудно. В это 
же время каучук мы можем 
получить на своих полях.

Я вам сейчас скажу, каких 
результатов добиваются наши 
люди в урожае этой исключи
тельно важной для вас куль
туры. Глуховский район, Сум
ской области, в этом году с 
площади 63,9 гектара собрал 
в среднем по 19 центн. корней 
и по 105 кгр. семян кок-сагы
за. Звеньевая колхоза „Боль
шевик*, Белопольского райо
на, Сумской области, т. Парму- 
зина А. А. собрала в 1940 го
ду по 75 центн. корней и по 
283 кгр. семян с гектара. 
Звеньевая колхоза «Велетень», 
Глуховского района, Сумской 
области, т. Жалова М. Т. соб
рала с одного гектара одно
летней плантации 50 центя. 
корней и 67 кгр. семян. Колхоз 
«Пролетар», Черкасского рай
она, Киевской области, с пло
щади 24 га собрал по 23,6 
центнера корней кок-сагыза с 
гектара.

Вот, товарищи, наши пере
довики по урожайности кок- 
сагыза. Сейчас мы предпола
гаем расширить площади под 
кок-сагыз.

Е’ть предложение изменить 
порядок оплаты за кок-сагыз. 
Колхозу, получившему задание 
посеять определенное количе
ство гектаров при определен
ной средней урожайности, если 
он сдаст больше корней, чем 
причитается по плану, разре
шить соответственно заказать 
для изготовления нужные ему 
покрышки и камеры для авто
машин или вэлосипедов, кало
ши, резиновые подметки,

(Окончание смогряге 
на 4-ой странице^
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резиновые сапоги, пасы и вся
кие другие хозяйственные 
предметы. Как вы думаете, 
будут расширяться площади 
под кок-сагызом и будет по
вышаться урожайность?

Голоса:—Будет, обязательно 
будет.

Колхозники звена, которые 
будут работать на обработке 
кок-сагыза, если они получат 
более высокий урожай, чем 
предусмотрено планом, смогут 
заказать себе по своему усмот
рению калоши, сапоги или 
другие резиновые изделия, ко
торые им нужны.

Колхозник, посеявший на 
своем приусадебном участке 
кок-сагыз и сдавший урожай 
государству, сможет лично, на 
определенных условиях, сде
лать заказ на разные резино
вые изделия для обеспечения 
потребностей своей семьи.

Вот некоторые примеры. 
Тов. Булаве—члену колхоза 
„Червоний шлях*, Черкасского 
района, имеющему приусадеб
ный участок в О,4га я семью 
из 4 человек, достаточно посе
ять 0,05 га для получения 
104,7 кгр. сырых корней кок- 
сагыза (урожайность мы бе
рем выше средней—20 центн., 
а средняя—12,5), и он, сдав 
корни кок-сагыза, сможет, при
мерно, заказать для себя 4 
пары калош, одну пару рези
новых сапог, 2 пары резиновых 
подошв и 1 комплект велоси
педных покрышек. Выгодно 
это, товарищи, или нет?

Голоса:—Выгодно.
Тов. Гребенник—член кол

хоза «Пролетар», имеет при
усадебный участок 0,6 га, 
семья состоит из 5 человек. 
Ему достаточно посеять 0,06 
га, чтобы получить 127,9 
кгр. сырых корней кок-сагыза, 
при урожайности 20 центн. с 
гектара. Сдав этот урожай, он 
сможет, примерно, заказать и 
получить следующие резиновые 
изделия: калош 5 пар, сапог 
резиновых 3 пары, подошв 
резиновых 3 пары, велопокры 
шек 2 комплекта.

Я пе привожу примеров по 
колхозам, но я хочу сказать, 
что если колхоз имеет план 
сдачи кок-сагыза и выполняет 
его, то он за какое-то количе 
ство кок-сагыза, сданного госу
дарству сверх плана, сможет 
заказать себе необходимые 
резиновые изделия.

Я думаю, что кок-сагыз у 
нас будет. Каждый колхозник 
может у себя на огороде посе 
ять кок-сагыз, буквально на 
огофоде .вырастет* у него 
обувь. Поэтому посев кок-са
гыза нам надо всемерно поощ 
рять.

Товарищи, я хотел бы еще 
остановиться на таком вопросе. 
Нам сейчас несколько больше 
внимания надо уделить внешно
сти нашего села. Наружный 
вид нашего села, его плани
ровка, вид колхозной хаты не

косилось. Раньше жил там за
худалый бедняк или какая-ни
будь вдова. Сейчас зайдешь в 
эту хату, поговоришь с хозя
ином, это другой раз бывает 
хороший колхозник. У него 
хлеба сколько хотите, у него 
полная обеспеченность, а удоб
ства для жизни недостаточные.

Надо это изменить. Возмож
ности наши не исчерпаемы. 
Я попросил собрать архитек
торов, посмотреть, выбрать на
иболее удачные проекты пла
нировки села. Давайте, товари
щи, все за это дело возьмемся. 
У нас еще есть большое коли
чество свободных рабочих рук 
Если мы в колхозах создадим 
бригады строителей и поставим 
задачу построить хорошие ха
ты, в первую очередь для тех, 
у кого их нет, но кто хорошо 
работает в колхозе, то при 
определенном порядке (надо, 
чтобы это было не бесплатно, 
надо платить за это дело) мы 
можем очень быстро выпра
вить положение и перестроить 
наши села. Строить надо, ко
нечно, из местного материала: 
где глинобитную хату, где из 
самана, где из камня, из кир
пича—в зависимости от того, 
где какой материал имеется.

Я думаю, что это большая 
задача, но интересная, увлека
тельная. Надо, чтобы наш кол 
хозник уже не жвл в одной ком
нате Возможности такие есть. 
Есть возможность построить квар
тиру из 2—3 комнат. Никакой 
здесь фантазии нет. Надо только 
за это дело взяться каждому кол
хозу, пройдет несколько лет, и 
это будет сделано.

Надо побелить хаты, чтобы 
они вид имели, чтобы они отве 
чалі понятию, которое сложи 
лось в народе об украинской ха 
те,—хорошая чистая хата и с 
внутренней ж с внешней стороны, 
побеленная, раскрашенная, с хо
рошим садочком возле нее. Са
дочек очень хорошее дело, об 
лагораживает человека, прият
ное и полезное дело. За это надо 
взяться.

Дороги, мосты надо привести 
в порядок Сейчас развернулось 
большое движение по строитель
ству дорог и прудов. Надо его 
всемерно поддерживать и раз 
вертывать.

Несколько слов о ледниках 
Мы вынесли решение о пост 
ройке ледников Тем, кто еще 
не построил, я бы не рекомен 
довал сейчас строить, копаться 
в мерзлой земле, во обязательно 
для каждого колхоза поставить 
задачу—иметь лрд в бурты лед 
надо положить Это можно сде
лать легко. Лошади свободны, 
рабочіе руки имеются, а лед 
летом—большое дело. Он помо
гает хранать овощи, молоко, 
другие скоропортящиеся продук
ты. В случав несчастья, болезни 
иногда негде взять для больного 
куска льда. Во время уборки 
когда все тает под лучами солн 
ца, разве неприятно выпитьхо

соответствуют сегодняшнему лодяой водички? Конечно, пай-
уровню материальной обеспе 
ченности нашего колхоза и 
колхозника. Смотришь, хатен
ка стоит убогая, оконце пере- 
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дутся некоторые мудрецы, кото
рые скажут—«сто лет теплую 
воду пили и теперь от нее пе 
умрем». От этого, верао но ум

решь, но я бы хотел посмот
реть на этих мудрецов в жар
кий день, чтобы они делали, 
если бы им дать воду холодную 
и теплую, наверное каждый по
тянулся бы к холодной воде, На
до, приучая себя к культуре, 
учесть и эту потребность.

Особо я хотел остановить ва
ше внимание па вопросах про 
пзводства предметов широкого 
потребления. Большое значение 
имеет постановление, которое 
было опубликовано за подписями 
товарища Стаіина и тов. Молотова 
о ширпотребе Надо, чтобы сей
час районы организовали произ
водство предметов широкого пот
ребленія у себя на месте.Я бы, 
товарищи, постава л такую зада 
чу перед районами Киевской об
ласти: у пас но должно быть 
пи одного района, который бы 
не организовал производства ыеш 
ков, ряден и других предметов 
для колхозов Мы можем это, 
товарищи, сделать, мы имеем 
прядильные машины, имеем об 
разцы их В Москве мы попро
сили одного механика, он скон
струировал простые станкі. На 
до показать колхозам эти 
образцы. Надо поставить пря- 
джльпые ыашвнн, чтобы шерсть 
прясть, надо вам наладить про
изводство валенок, организовать 
выделку кож п т. д Там, где 
имеется топливо, заняться изго
товлением черепацы кирпича 
Шире развивать производство 
товаров широкого потребления и 
тем самым лучше обеспечивать 
запросы колхозников, служащих 
и рабочих.

Следует позаботиться, чтобы 
продовольственное и фуражное 
зерно перемалывалось бы на 
колхозных мельницах В районе 
некоторые паши люди ссылаются 
— камня нет,леса яехватает. Разве 
надо много уменья считать, чего 
нехватает? Надо не ориентирова
ться на то, чего нет и чго ме 
шает и чего пехватает, а. надо 
организовать дело, преодолеть 
трудности Мельницы должны 
быть, чтобы колхозы могли мо
лоть зерно. Надо организовать 
строительство мельниц, а для 
этого надо организовать промы
шленность, которая бы готовила 
детали для мельниц, жерзова и 
всякие другаз детали.

П еще на один вопрос я хо
тел бы обратить ваше внпма 
нпе. У нас иной раз работу, 
которую может сделать лошадь, 
валят на трактор. Это негра 
вильно. Надо с этям покончить.

В свое -время много говорили 
об электродоении коров, о меха
низации процессов труда по ухо
ду за животными, но электро- 
доевиѳ нельзя было широко Dpi 
менять из-за отсутствия в зна
чительной части колхозов элек
троэнергии Мы поручили спе
циалистам продумать вопрос за 
мены электроэнергии механиче
ской энергией Сейчас уже в с. 
Горенпчп, Киевской области, 
доеніе коров производится прі 
помощи не электроэнергии, а 
лошадей ■ конного привода. Вот 
как просто решили возрос заме
ны электроэнергии Яри доение 
коров

По Киевской области мы имеем 
урожай 14,2 центн. зорновых 
с гектара, а некоторые райшы 
получают по 20 центнеров. 
Почему один район может полу
чить 20 цѳнтсеров зерна с га, 
а другие не могут получить хо-

были тя бы 16, а то и все 20? По
чему одпп районы получают 230 
центн. сахарной свеклы с гек

Сергач, Ленинская улвпа, 82
MU 6439 Издатель Paficosv,

нас
Надо

Следует сейчас уже подумать 
і хорошо подготовиться к пере 
работке сельскохозяйственных 
продуктов, потому что много 
этих продуктов портится летом. 
Надо обратить внимание па ка
чество переработки. Надо еде 
лать, чтобы у нас арбузы 
и свежие и соленые, у 
гибнут осенью арбузы,
за это дело взяться. У вас дол
жно быть полное изобилие всех 
видов продуктов

Товарищи, сейчас надо поду
мать о том, чтобы строить кол
хозные зернохранилища Некуда 
колхозникам и колхозам ссыпать 
зерно. Это сделать можно если 
за это взяться.

Надо использовать все имею
щиеся возможности для дополни
тельного получения продуктов
питания, надо подумать о пож. 
нивпых посевах і, где
возможность, производить 
посевы.

Товарищи, у нас большие и 
хорошие перспективы ва 1941 
год для получения высокого 
урожая зерновых, технических 
культур и высокой продуктив 
постн животноводства Гарантия 
этому— повседневная забота о 
нас Центрального Комитета пар
тии, советского правительства и 
личзо товарища Сталина.

Я уверен, что мы в 1941 го
ду добьемся новых хороших ре
зультатов. Этого мы можем до 
етпгнуть, если только по-боль. 
шевпстскі будем работать, если 
не будем себя успокаивать,

тара, а по области 
150 центнеров?

Вот это должно

есть
эти

подучаем

сверить 
мобилизо

вывать нашу энергию. Мы обя
заны получать урожаи свеклы 
в 230—300 центп., а зерна 
—100 -120 пудов с гектара.

Я уверен, что, сели мы лучше 
организуем работу, если мы шире 
охватим колхозные массы социа
листическим соревнованием, м* 
добьемся новых успехов как по 
Киевской области, так ■ по 
всей Украине.

Стахановцы колхозных полей 
Украипы в 1940 году были ши-, 
роко представлены па Всесоюз
ной сельскохозяйственной вы
ставке. В 1911 году мы долж
ны еще шире организовать дви
жение колхоз іиков—передовиков 
сельского хозяйства за почетное 
право быть участником Всесоюз
ной сельскохозяйственной вы
ставки в Москве.

H-т руководством нашей 
большевистской партии, под 
руководством нашего великого 
вождя товарища Сталина— впе
ред к новым победам! (Долго 
не смолкающие аплодис
менты).

Английская печать о возгаожносги 
германского вторжения

Большинство английских газет нежности должно оставаться в 
помещает предупреждения наев-: своих домах и но аользоватьсн де
лению в связи с возможной гор- - рогами. Прежде чем покинуть своз 
мэнской попыткой вторгнуться в жилища, населэние должно захза- 
Англию. Газеты указывают, что і тнть с собой или уничтожить все 
хотя за последние месяцы оборона продовольственные запасы и пред- 
Англии значительно улучшилась,1 меты, которые метут быть полѳа- 
успокаивзться никто не должен, ны противнику.

Необходимо так же вывести из 
строя все имеющиеся транспорт
ные средства. Жители всегда дол
жны иметь при себе противогазы.

Возобновившиеся разговоры о 
возможности германского вторже
ния привели к тому, что многие 
жители южных и юго-восточных 
прибрежных районов направляют-

Нехоторыв газеты помещают ста
тьи военных акспертоэ, обсуждаю
щих возможную тактику немцев 
во время высадкч на английское 
побережье. Правительство намере
но издать специальные инструк
ции, в которых будет указано, как 
должно вести себя граждаксхоэ 
население в случав попытки втор
жения Многие газеты дают ела-j ся в глубь страны, 
дующие советы: население по воз-'

Извещение
16-го февраля в 10 ча-

(ТАСС).

Извещение
Начиная с 15 февраля в 10,

сов утра в парткабинете;12и 21час местного времени 
РК ВКП(б) состоится инет- :по радиосети будет пронаво

Совещание док-'дяться трансляция материалов 
23-Й годовщине ХѴІІІ-й Всесоюзной конферен

ции ВКП(б),
Мамылов.

руктивное 
ладчкков о 
РККА.

Явка докладчиков, выде
ленных Райкомом и партор
ганизациями, обязательна.

Отдел пропаганды и 
агитации РК ВКП(б).
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